

SAINT-VAURY – PUY DES TROIS CORNES



Dominant le bourg de Saint-Vaury, le Mont Bernage, connu aujourd'hui sous le nom de Puy des Trois Cornes, abrita au cours du VI^e siècle un saint ermite originaire du diocèse de Reims : **saint Valéric**.

Sa renommée était telle qu'à sa mort, inhumé dans l'église paroissiale Saint-Julien, son tombeau devint un lieu de pèlerinage. Il était réputé guérir la paralysie et la goutte.

Une grande châsse, longue de 1,20 mètre et couverte de 34 plaques argentées, reçut au XIII^e siècle ses reliques et était présentée à la vénération des fidèles. Aujourd'hui, cet objet a été démantelé et seules 7 plaques sont conservées au musée d'art et d'archéologie de Guéret.

Si sa sépulture et ses reliques ne sont plus révérees, un pèlerinage en son honneur a toujours lieu, le 8 juillet, célébrant à l'origine la fête de la translation de ses reliques.

Conduite par la statue du saint portée par les pèlerins, la procession part de la croix du village du Peyroux pour se rendre à la fontaine de saint Valéric, source miraculeuse qu'il aurait fait jaillir d'un coup de bâton.

Elle soigne les malades en y trempant leur linge ou leurs membres souffrants. Son eau guérirait les sourds et les muets.

Face à la bonne fontaine se dresse, sur un rocher, une statue polychrome de saint Valéric datant du XIX^e siècle. A ses pieds sont déposées bougies votives et fleurs pour honorer le saint thaumaturge.

